
Protokoll über die 7. Sitzung des 

Jugendparlaments der Kreisstadt Mühldorf am Inn 

- öffentlicher Teil - 

 

Datum:   12. August 2021 

Uhrzeit:   18:05 Uhr – 18:55 Uhr 

Ort:    Microsoft Teams-Besprechung 

Anwesend: Natascha Artinger, Fabian Bartsch, Theresa Enzinger, Nikolai 

Leunig, Valentin Maier, Mohammad Mohammadi, Paul 

Obermayer, Emilia Schörghuber, Clara Seidl, Linus Spörl 

(teilweise abwesend wegen technischer Probleme) 

Abwesend: Annemarie Kraft, Anna-Maria Lechner, Marion Pscheidl, Leonie 

Strobl 

Protokollführer:  Valentin Maier 

Tagesordnung:  TOP 1: Begrüßung und Organisatorisches 

    TOP 2: Besprechung des letzten Protokolls 

    TOP 3: AG Berichte 

    TOP 4: Allgemeine Fragen/ Anmerkungen/ Vorschläge 

 

zu TOP 1: Emilia eröffnet die Sitzung um 18:05 Uhr und begrüßt die anwesenden Teilnehmer. 

Das Jugendparlament diskutiert darüber, in welcher Form die Sitzungen in Zukunft 

abgehalten werden sollen. Zur Auswahl stehen die reine Präsenz- oder Onlinesitzung sowie 

ein Hybridmodell, bei dem die Jugendräte, die physisch nicht anwesend sein können, per 

Teams zur Präsenzsitzung zugeschaltet werden. Die JuPa-Mitglieder sprechen sich für das 

Hybridmodell aus, da der persönliche Kontakt das Diskutieren während der Besprechungen 

erleichtert und trotzdem noch die Möglichkeit besteht, sich digital in die Sitzung 

einzubringen. Die Bereitschaft, an Präsenzsitzungen teilzunehmen, ist vorhanden. Geplant 

ist, die Sitzungen im Rathaussaal abzuhalten, sollte dies nicht möglich sein, wird 

beispielsweise auf ein Parkgelände ausgewichen. 

 

zu TOP 2: Es gibt keine Einwände oder Anmerkungen zum Protokoll der letzten Sitzung. 

 

zu TOP 3: Valentin berichtet aus der AG Media. Annemarie arbeitet derzeit an einem Entwurf 

eines Instagram-Beitrags für die Politiker-Vorstellungsrunde der AG Soziales. Dafür schneidet 



sie das eingegangene Videomaterial zusammen. Die Vorsitzenden bitten darum, den 

Vorschlag möglichst bald fertigzustellen, damit nach den Jugendratsvorstellungen bündig mit 

den Politikervorstellungen weitergemacht werden kann. Emilia fordert dazu auf, 

möglicherweise noch fehlende Steckbriefe an Leonie zu senden. Ebenso sollen demnächst 

die Posts auf Instagram erscheinen, entsprechend den AG-internen Vereinbarungen. Das 

JuPa-Logo soll Anfang nächster Woche, das Bild vom Ferienprogramm (siehe Bericht AG 

Kultur) Ende nächster Woche gepostet werden. Anschließend beginnt die Vorstellung des 

Jugendparlaments. Zukünftig werden Fotos von Veranstaltungen, Sitzungen etc. im dafür 

vorgesehenen Ordner „Fotos“ unter Allgemein > Dateien hochgeladen und im Chat wird 

über den Upload informiert. Die Zuständigen für die Sozialen Medien gestalten selbständig 

einen Post und fordern gegebenenfalls einen kleinen Text dafür von der betreffenden Person 

an. […] Paul schlägt vor, auch Infos und Bilder an Annemarie zu senden, damit diese damit 

die neue Website füllen kann. 

 

Natascha berichtet aus der AG Kultur. Seit der letzten Vollversammlung ist […] keine 

Besprechung abgehalten worden. Das vom Jugendparlament aus angebotene 

Ferienprogramm am 01.08.2021 war ein Erfolg, von dem auch Fotomaterial auf Teams 

hochgeladen worden ist. 

 

Clara berichtet aus der AG Umwelt. Das Konzept zur Einführung des RECUP-Systems in 

Mühldorf ist vor fünf Wochen an Bürgermeister Hetzl geschickt worden. […] Die 

Arbeitsgemeinschaft plant eine Aktion für den Cleanup Day am 18. September, wo die 

Jugendräte präsent sein und den Austausch mit den anwesenden Jugendlichen suchen 

können. Auch die Plogging-Gruppe wird eine Aktion anbieten. Von der AG geplant ist ein 

Quiz zum Thema Verrotten von Alltagsgegenständen mit kleinen Preisen sowie ein Druck-

Workshop für Stofftaschen. Bei den Taschen ist auf Preis, Qualität und Nachhaltigkeit zu 

achten, da die Materialen einer Stofftasche auch oft unter umweltschädlichen Bedingungen 

angebaut werden. Das von Clara gefundene Angebot beläuft sich auf 1,50 € pro Tasche. 

Fabian wird ein weiteres von ihm gefundenes Angebot an die AG Umwelt schicken. Eine Idee 

ist, diese vorher mit dem Schriftzug „JuPa Mühldorf“ zu bedrucken. Die Materialkosten für 

die Aktion werden sich auf rund 500,00 € belaufen, eventuell wird ein Unkostenbeitrag 

erhoben sowie ein Sponsoring durch Unternehmen gesucht. Die Idee trifft auf Zustimmung. 

[…] Wegen des Budgets ist nach weiterer Planung eine Absprache mit der Vollversammlung 

geplant, ebenso eine Rücksprache mit Nikolai und den Vorsitzenden. Gerne dürfen sich auch 

AG-externe Jugendräte bei der Planung und Organisation von (weiteren) Aktionen am 

Cleanup Day beteiligen. Clara wird bezüglich eines Stands bei der Stadt anfragen. Als 

Unterstellmöglichkeit für übriggebliebene Materialien bieten sich unkompliziert private 

Räumlichkeiten, wie ein Keller, an. 

 

Theresa berichtet aus der AG Sport und Freizeit. Bezüglich des Skateparks ist bereits ein 

Konzept erstellt, dieses muss aber noch überarbeitet sowie mit Fotos ergänzt werden. Nach 

einer Rücksprache mit Emilia und Fabian ist geplant, dieses in der nächsten Sitzung 



vorzustellen. Des Weiteren beschäftigt sich die Arbeitsgemeinschaft derzeit mit der 

Erweiterung des Trimm dich-Pfads. 

 

Natascha berichtet aus der AG Soziales, zu deren neuen Sprecherin sie als Nachfolgerin von 

Selina einstimmig gewählt worden ist. Bezüglich Selinas niedergelegten Mandats wird 

derzeit ein Nachfolger ausfindig gemacht. Das Politiker-Vorstellungsprojekt ist für die AG 

Soziales abgeschlossen, dieses ist an die AG Media zum Schneiden und Präsentieren 

weitergegeben worden. Im Rahmen eines neuen Projekts der Arbeitsgemeinschaft sollen zu 

verschiedenen Feiertagen und Festen über das Jahr hinweg kurze Interviews mit alten und 

jungen Mitbürgern geführt und dabei auf ihre Erlebnisse eingegangen werden. Daraus sollen 

jeweils kleine Dokumentationen entstehen, die dann auf Instagram und der Homepage 

gepostet werden. Clara schlägt vor, nicht nur christliche, sondern auch die Feste anderer 

Religionen einzubinden. Valentin bittet darum, sich bei der AG zu melden, sollte bei den 

Jugendräten Interesse an einem Interview bestehen oder sollten diese Senioren für eine 

Befragung vermitteln können. 

 

Nikolai berichtet aus der AG Azubi und Student. Er hat sich bei früheren Organisatoren eines 

Bierpong-Turniers erkundigt. [...] Die Vorsitzenden bitten darum, einen Plan auszuarbeiten 

und dann einen Termin festzusetzen. Nikolai richtet eine WhatsApp-Gruppe für 

Organisationsinteressierte ein und schickt eine Einladung in die JuPa-WhatsApp-Gruppe. 

Aufgrund des Jugendschutzgesetzes darf kein Alkohol an unter 16-Jährige ausgeschenkt 

werden, daher soll für das Turnier ein Mindestalter von 16 Jahren festgesetzt werden. Auf 

Vorschlag von Mohammad wird überlegt, nach der Planung der Hauptveranstaltung ein 

Nebenevent mit anderen Aktivitäten für diejenigen, die keinen Alkohol konsumieren, zu 

organisieren. Emilia gibt zu bedenken, dass man nicht bei jeder Aktion alle Altersgruppen 

ansprechen kann. Auf die Bitte von Nikolai hin wird Emilia beim TSV Mühldorf anfragen, ob 

die Veranstaltung auf ihrem Gelände stattfinden kann. 

 

  



zu TOP 4: Die Vorsitzenden danken Paul für die Mithilfe beim Beachvolleyballevent sowie 

den Organisatoren des Ferienprogramms für ihre Arbeit. Emilia und Fabian werden sich um 

einen Sitzungsort für die nächste Besprechung bemühen und diesen zeitnah zusammen mit 

einem Termin bekannt geben. 

Emilia beendet die Sitzung um 18:55 Uhr. 

 

 

Mühldorf am Inn, den 12.08.2021 

 

gez. Emilia Schörghuber (1. Vorsitzende)  gez. Valentin Maier (Schriftführer) 

 

 


